



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 27 de febrero de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, Ovaciones, 24 Horas, Milenio, El Universal, El Financiero, La Jornada, El Economista, La Razón.

Lanzan programa para proteger niños/Excélsior, Ovaciones, Contra Réplica, 24 Horas, Milenio

Olvido institucional los colocó en rezago y pobreza: Olga Sánchez El gobierno de México, a través de las secretarías de Gobernación, Educación y de Salud, presentó el Programa Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes 2020-2024 (Pronapinna), y la Estrategia Nacional para la Atención a la Primera Infancia (ENAPEA), los cuales son producto de una amplia colaboración y acuerdo entre el gobierno, autoridades estatales, especialistas y sociedad civil. Al encabezar el evento, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, indicó que las políticas públicas son el camino correcto para cambiar la realidad de las niñas, niños y adolescentes, y dejar atrás el olvido institucional que los colocó en la pobreza, desigualdad, rezago, violencia y discriminación. El secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, enfatizó que el compromiso de la dependencia a su cargo es garantizar el ejercicio efectivo del derecho a la salud universal y de calidad.

Gente detrás del dinero/La Razón

Reportero: Mauricio Flores.

Demandan a Cofepri con todo y mariachis. La tropa de José Alonso Novelo se lo buscó: Novirsa, a través de su representante legal, Casandra Morales, les demandó penalmente por abuso de autoridad por las amenazas que sedicentes funcionarios de la Cofepri para realizar el 17 de febrero verificaciones, clausura y suspensión de actividades si los fabricantes de las pastillas negras osaban seguir haciendo desplegados públicos acusando los abusos con que esa comisión canceló la publicidad y sacó del mercado ese producto. Las amenazas no se han materializado, pero Cofepri llevó mariachis a las instalaciones de Novirsa, con el claro afán de burla y escamio, usando recursos públicos.

Bajo reserva/El Universal

Padres de niños con cáncer pedirán ayuda internacional. Y a propósito del embajador Christopher Landau, nos comentan que en su lucha por tener acceso a medicamentos los papás de niños que luchan contra el cáncer prevén solicitar visas humanitarias para al menos diez menores de edad que viven con esta enfermedad y se encuentran en una situación muy grave. Nos adelantan que la próxima semana buscarán reunirse con el embajador estadounidense para plantearle su solicitud de ayuda, pues comentan que han perdido ya la esperanza de que el gobierno mexicano haga algo para que cambie la situación. Dicen que, aunque a puerta cerrada las autoridades aceptan que hay desabasto de medicamentos oncológicos, en las conferencias matutinas afirman lo contrario y mientras eso sucede sus hijos tienen sus tratamientos interrumpidos.

Confidencial/El Financiero

Los senadores de la bancada mayoritaria de Morena, que integran las comisiones unidas de Justicia, Salud y Estudios Legislativos, estaban más que listos ayer para dar luz verde al dictamen para legalizar el cannabis. El objetivo era aprobarla "fast track" para pasarla a los diputados. Sin embargo, la señal enviada desde el Salón Tesorería de Palacio Nacional bastó para ralentizar el proceso legislativo, el cual es de esperarse que no termine en la congeladora... a menos que quieran tener problemas con la Suprema Corte.

Una vacuna contra el pánico/Milenio

Reportero: Enrique Acevedo.

Informar con rigor y datos reales, verificados y contrastados es una responsabilidad central del periodismo en cualquier momento, pero cuando se trata de hacerlo sobre una pandemia que se extiende a 40 países y afecta a más de 80 mil personas, cumplir cabalmente con esa responsabilidad es la diferencia entre crear sensaciones de miedo generalizado o permitir que las audiencias reciban los conocimientos necesarios para enfrentar la emergencia con serenidad. Es momento de que el gobierno federal informe sobre los pasos que está tomando para hacerle frente a la llegada del coronavirus. ¿Cómo piensan detectar y diagnosticar contagios? ¿Cuál es el plan para aislar a pacientes infectados, rastrear contactos, ofrecer cuidado clínico de calidad y prevenir brotes epidémicos en hospitales? ¿Cómo van a priorizar la salud de los trabajadores médicos, informar a comunidades para brindar protección a las personas más vulnerables, trabajar con la comunidad internacional para proteger a países vulnerables como nuestros vecinos en Centroamérica?

Dinero/La Jornada

Coca-Cola dice estar preparada a asumir el cambio que traerá el nuevo etiquetado aprobado por el gobierno mexicano el año pasado para informar a los consumidores sobre los altos niveles de azúcares, grasas y sodio en alimentos y bebidas a través de etiquetas muy llamativas. “Creo que somos un sistema extremadamente preocupado por ofrecer siempre las mejores opciones para los consumidores”, dijo Constantino Spas Montesinos, director de finanzas de Coca-Cola Femsa, la principal embotelladora del país del refresco. El Senado aprobó en octubre pasado una ley para obligar a las empresas de alimentos y bebidas a incluir un etiquetado frontal más informativo. Sin embargo, una parte de la industria se ha manifestado en contra y ha amenazado con ampararse. Coca-Cola trabaja hoy con más de 80 marcas en 13 categorías.

Preocupa a iniciativa privada la pandemia de coronavirus/El Universal

Carlos Salazar Lomelín, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que, ante el avance del coronavirus, en la iniciativa privada están “preocupadísimos”, puesto que, además del número de casos que se anuncian todos los días, ha tenido repercusión en las bolsas del mundo. En entrevista en Palacio Nacional después de haber participado en la presentación del Padrón de Confianza Ciudadana, el líder empresarial señaló que no hay que caer en alarmismos, pero añadió que la sociedad no debe estar confiada, debido a que no existe hasta la fecha un antídoto contra este virus. “Estamos preocupadísimos con ese tema. Ustedes han visto el comportamiento de las bolsas [de valores] del mundo. Nos preocupa que no haya todavía un antídoto claro y nos preocupa que cada día nos enteramos de que hay un país que está adicional a esta pandemia”, dijo el líder empresarial. “Es algo que tenemos que cuidar aquí en México. Creo que no es algo que tenemos que salir a declarar que estamos preparados; para esto nadie está preparado y lo que tenemos que hacer es verdaderamente tratar de poner no solamente medidas de seguridad”, añadió.

En Brasil, el primer caso de Covid-19 en América Latina/24 Horas

El Nuevo coronavirus finalmente alcanzó a América Latina. “La pandemia es inminente” dice el ex secretario de Salud Juan Ramón de la fuente, quien afirmó que en nuestro país hay infraestructura y gente capaz para enfrentar el problema. “Toda precaución que se tome será poca”, expresó. Al advertir que el coronavirus Covid-19 llegará a México y “nos va a pegar”, Juan Ramón de la Fuente, ex secretario de Salud (1994-1999) hizo un llamado al Gobierno mexicano para hacer caso de la recomendación de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para enfrentar la pandemia.

Instan a reforzar las medidas de higiene ante amenaza del coronavirus/La Jornada

Ante la detección del primer caso de coronavirus en América Latina, el refuerzo de las medidas de higiene es la herramienta más efectiva para prevenir un eventual contagio del Covid-19, sostuvieron este miércoles los integrantes de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia del Coronavirus. En conferencia de prensa realizada en la Universidad Nacional Autónoma de México, especialistas universitarios indicaron que el hecho de que el virus esté circulando en varios países y continentes es un escenario que estaba previsto y que está siendo contemplado por los investigadores y el sector salud en México, por lo que el nivel de alerta ante la enfermedad no debe incrementarse.

El Covid-19 sí afectará empleo y productividad: investigadora de UNAM/Milenio

México presentará en breve problemas de desempleo, baja productividad y nulo crecimiento a causa del Covid-19, por su alta dependencia comercial, sobre todo de China, advirtió Alicia Girón González, investigadora del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Agregó que la alerta mundial por el virus va más allá de las afectaciones a la salud, debido a que “ha puesto en jaque a las bolsas de valores y a la economía global”. “Aparentemente los economistas y el proyecto económico del país prevén que el coronavirus no nos va a afectar, pero sí lo hará, porque China es un país que

importa muchas cosas, pero también exporta muchísimas, y la planta productiva de ese país se paralizó hace tres semanas, previo a sus festividades del Año Nuevo.

Ninguna nación está 100% preparada para enfrentar pandemia: Johns Hopkins/El Economista, La Jornada

El Índice Mundial de Salud desarrollado por Johns Hopkins Bloomberg School of Public Health y The Economist Intelligence Unit evidencia que “no hay una nación completamente preparada para lidiar con epidemias o pandemias que puedan brotar en corto o media no plazos”. Sin embargo, identifica que, entre los países mejor preparados en un universo| de 195 comparados, México ocupa el lugar 28 global y el cuarto de América Latina y el Caribe. El índice, citado por el Foro Económico Mundial en un artículo, evidencia que en una escala ascendente de 1 a 100 puntos México consiguió, al me nos hasta el año 2018, que es el cierre que permite un comparativo, un pun taje de 57.6 enteros, que lo ubica entre los países con una capacidad modera da para lidiar con una pandemia. Arriba de México están Chile, quien ocupa el sitio 27 mundial, Austria con el lugar 26 y Argentina en el escalón 25.

Virus, de animales a humanos/El Universal

Los virus son maravillosos en muchos sentidos, dice la doctora Susana López Charretón sin dudarle un segundo. Para la investigadora del Departamento de Genética del Desarrollo y Fisiología Molecular del Instituto de Biotecnología de la UNAM, el principal encanto de estos seres nanométricos radica en su rápida evolución y su capacidad de conquista. Con el protagonismo cada vez mayor del COVID-19 en la escena mundial, la especialista se interna en el origen zoonótico de este coronavirus que comparte raíces con otros virus que han protagonizado su propia historia en la escena mundial, como el caso del SARS o el MERS. “Todos tienen el mismo origen. Lo que sabemos es que hay distintos tipos de animales con sus propios virus, pero cuando prevalece un contacto muy cercano entre animales de cierta especie, puede haber un brinco”.

Votará Senado mariguana recreativa el 4 de marzo/Ovaciones, El Financiero

Las comisiones unidades de Justicia, Salud, Estudios Legislativos y Seguridad Pública del Senado se declararon en sesión permanente para redactar el dictamen final para regular el uso de la mariguana para fines lúdicos, que será sometido a discusión y votación el 4 de marzo próximo. Cabe recordar que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) otorgó una prórroga al Congreso para atender este asunto, la cual vence el último día del periodo ordinario, que concluye el 30 de abril próximo. En reunión, las cuatro comisiones recabaron las últimas opiniones de especialistas y académicos, como la de Gady Zabicky Sirot, titular de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic). En representación de la Secretaría de Salud, Zabicky Sirot señaló que la legislación que se apruebe deberá velar por el bien supremo de salvaguardar la salud de los ciudadanos.

Programas alimentarios fallan en combatir la desnutrición: Coneval/La Jornada

Durante 2018, en el cumplimiento del derecho a la alimentación faltó coordinación entre las instancias que llevaron estos programas y la política nacional estuvo fragmentada en distintas estrategias, señaló el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Indicó que hubo 33 programas y acciones federales y 33 estrategias relacionadas con el derecho a la alimentación. Otro reto es disminuir la prevalencia de sobrepeso y obesidad en toda la población con atención especial a la infantil. Indicó que en 2018 se identificaron ocho programas que utilizaban como principales mecanismos para la atención del problema la orientación nutricional, identificación de sobrepeso y obesidad mediante la medición del peso y la talla, así como la detección y atención de la hipertensión arterial y la diabetes.

Esperan trasplante más de 23 mil pacientes/Ovaciones

En México, más de 23 mil pacientes están en lista de espera para ser trasplantados, de ellos 70%, equivalente a 16 mil, son derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Para incrementar la productividad hasta en 10 por ciento anual, se han implementado diversos mecanismos a través de la capacitación y ampliación de la red hospitalaria para realizar estas intervenciones. En el marco del *Día Nacional del Trasplante*, a conmemorarse este 27 de febrero, el jefe de Área de Trasplantes, Luis Alberto Peña, informó que, en 2019, el IMSS efectuó 1,528 trasplantes de riñón, 1,881 de córnea, 314 de células progenitoras hematopoyéticas, 71 de hígado y 20 de corazón.